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港交所改用舊系統 期貨復市
李小加：網站受黑客攻擊 惟不涉今次停市

由於期貨交易系統故障，港交所前
日下午2時起暫停期指及期權交

易，至昨日早上才恢復。這是港交所
自成立以來，首次在交易時段期間宣
佈停市。李小加昨表示，有關交易系
統軟件出現問題，事件不涉及人為錯
誤或破壞。港交所對本次事件十分重
視，現時正檢討事件的處理。
他指出，港交所已找到問題所在，
電子交易系統軟件技術出現問題，現
已改用無該漏洞的舊版本系統，對市
場無影響。他重申，本次事件不涉及
人為問題，或系統遭受攻擊。港交所
的核心交易系統是私人網絡，由一個
大型「城牆」保護，外界要攻擊系統
十分困難。不過，他承認近期港交所

網頁確實受到DDoS(分散式阻斷服務
攻擊)攻擊，但只影響客戶瀏覽訊息的
速度，不會影響系統。

網站受襲 不影響交易系統
重新啟用舊系統後，昨日期指的交

易合約數目，已回復至正常水平，達
到16.4萬張，而窩輪及牛熊證的成交
佔大市總成交比例，已由周四的5%回
升至15%，同樣達至正常水平。
港 交 所 昨 收 報 249.4 元 ， 升

0.890%。
對於有批評指港交所太遲找出問題，

李小加承認，初期以為只是連接問題，
後來才有更多跡象顯示是系統軟件有漏
洞錯誤。他再次重申，任何一個市場都

不能一遇到問題，就輕易宣佈停市，在
任何條件之下，都應盡量維持開市，因
為會影響市場上所有人。

對期貨停市感很遺憾
李小加強調，交易所每年投放大量

資源發展資訊科技，過去5、6年間，
該所至少在IT裡投入了30多億元，
並把IT體系的完整和穩定，作為首要
考慮因素。
他續說，出現今次事件，該所感到
很遺憾，並對停市事件十分重視，港
交所會不斷檢視所有程序，期望盡量
減低再次發生的機會。他認為，市場
沒有理由質疑香港市場的公正和可信
度，也不應質疑香港作為一個健全國

際金融中心的地位。
帝峰證券及資產管理行政總裁郭思

治認為，事件既然已發生，港交所及
業界應理性面對。他強調，香港作為
重要的國際金融中心，每日交易量龐
大，絕對要避免此類事件再次發生。

業界：應擬定方案應對
安里控股主席兼行政總裁黃偉康亦

表示，系統問題很難保證永遠不會發
生，重要是發生後如何處理和安排，
他建議港交所要提前擬定方案應對，
例如第一時間召開記者會，清楚交代
系統的恢復時間，亦可考慮在下午6
時或7時多，重開期市兩至3小時，以
處理當日未能完成的交易。

香港文匯報訊 （記者 周紹

基） 港交所(0388)期貨交易

系統(HKATS)前日發生技術故

障，昨日改用無漏洞的舊版本

恢復交易。港交所行政總裁李

小加昨表示，昨日所有產品都

有序交易，所有功能都開始運

轉。對於今次是港交所自成立

以來，首次在交易時段期間宣

佈期貨停市。他回應說，期貨

交易系統的軟件出現了問題，

導致部分交易無法接入，事件

不涉及人為錯誤或破壞。港交

所對本次事件十分重視，現時

正檢討事件的處理。

香港文匯報訊 港交所（0388）與中國平安
保險(2318)簽訂合作備忘錄，探討雙方在金融
科技及數據分析上合作的可能性，進一步提升
區內金融市場生態系統。
平安集團董事長兼首席執行官馬明哲、港交

所行政總裁李小加等共同出席本次簽署儀式。
港交所市場發展科主管李剛、金融壹賬通副董
事長兼聯席總經理陳蓉分別代表雙方在戰略合
作協議上簽字。
港交所與中國平安將探討不同合作範疇，包

括各資產類別的金融科技解決方案，以及數據
及人工智能技術應用，以支援內地、香港及國
際市場之互聯互通。未來，將由金融壹賬通代
表平安集團推動雙方戰略合作。
依託平安集團30年金融行業的豐富經驗，

金融壹賬通憑藉獨特的「科技+業務」雙賦能
模式，為銀行、保險、投資等多個金融垂直領
域提供端到端的服務，並走向了東南亞、歐
洲、中東等國際市場。此次中國平安與港交所
的戰略合作，也是金融壹賬通金融科技走向全
球，對外輸出的重要戰略舉措。
馬明哲表示，本次與港交所達成戰略合作，

是中國平安踐行「金融+科技」戰略，對外合
作道路上的一個重要里程碑。「平安集團將與
港交所精誠協作，助力港交所立足中國、連接
全球，實現新願景，我們非常期待本次合作的
落地與深化。」
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▶港交所昨公佈，期貨交易停市，
是由於系統軟件出現了問題(下圖)。

網上圖片

■李小加(左後)和馬明哲 (右後)見證簽署合作備忘
錄。

香港文匯報訊（記者 莊程敏）中
國聯通（0762）昨日開放將軍澳環球
中心予媒體參觀，中心於2016年8月
成立，佔地面積約16萬方呎，總建築
面積約40萬方呎，設有16個數據機
房，合共4,000個機櫃，預計今年底
會有3,000個櫃正式運作，明年達到
4,000個。值得一提的是中心保安非常
嚴密，配備了指紋識別功能等8重安
保系統，業務範圍包括全球組網、互
聯網接入、ICT、雲計算、物聯網、
視訊會議等，即使經歷超強颱風「山

竹」，電力及空調可用性仍達
100%。
中國聯通國際董事長兼總裁孟樹森

昨表示，公司目前在全球有逾2,000
間合作企業，客戶包括騰訊(0700)、
阿里巴巴及華為等，這個環球中心是
中資通訊運營商在境外最大雲數據中
心。她相信，隨着更多中資企業「走
出去」及海外企業進入中國市場，對
於跨境雲連接的需求會愈來愈大，而
聯通在香港及東南亞都有發展的優
勢。公司跨境雲服務目前主要是與亞

馬遜、微軟等全球大型通訊運營商合
作。

考慮在港建新數據中心
執行副總裁邱濤介紹指，現有中心

的海纜設備可連至歐洲、非洲及東南
亞等地，每年運營支出僅約2,000萬
元，但公司全球海纜業務每年運營支
出近10億元，未來3年會考慮在香港
建設新的數據中心，但具體情況要視
乎未來政策規劃。聯通網絡發展部總
裁劉學補充指，現時公司有投資港美
國際海底光纜HKA，預計將於明年下
半年正式投入使用，可為集團的海纜
容量增加12T，未來還會有其他投資
的海外電纜，持續擴大聯通擁有的電
纜容量。聯通指，亦將繼續投資建設
國際網絡節點（PoP），打造歐亞方
向高端海陸纜互備產品；推進網絡雲
化，配合未來5G業務發展及網絡演
進。

逾20億人幣拓「帶路」
另外，聯通對於「一帶一路」的沿
線國家累計投資超過20億元人民幣，
共有200個在建項目，包括提供數據
專線、帶寬批發、數據中心、雲計
算、系統集成、國際漫遊、移動虛擬

運營（MVNO）等服務，帶動區域性
信息應用、數據中心、服務外包、呼
叫中心等業務的發展，提供高品質的
信息通訊服務和國際化服務水平。希
望可以借助香港獨特優勢，將中國聯
通環球中心打造成「一帶一路」訊息
互聯樞紐。
聯通國際與沿線64個國家的277家

運營商合作，大幅下調了「一帶一
路」地區國際通訊資費。去年語音漫
遊資費平均降幅達44%，數據漫遊資
費平均降幅達46%，「一帶一路」國
際漫遊用戶總數較同比增長40%，數
據總流量同比增長2.33倍。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣
州報道）IMCA第十六屆國際論壇
2019中國智能汽車技術大會昨在廣州
召開，來自國內外智能新能源汽車領
域專家學者、技術研發骨幹及企業代
表1,000多人與會，圍繞中國智能汽
車產業展開技術層面探討和交流。與
會專家表示，近兩年內地對汽車網聯
及無人駕駛投入很大，已有近10個
城市發放道路測試牌照。其中，上海
和廣州在相關配套和平台搭建投入較
大，有望2年後正式實現無人駕駛載
客商業化。
本次大會以 「加速智能技術發

展，共創汽車產業新高度」為主題，
與會嘉賓深入探討汽車智能、網聯、
新能源汽車開發領域整車製造前沿新
技術、零部件關鍵技術、先進生產工

藝與設備以及相關配套產品等測試測
量系統，以促進汽車產業的智能化、
網聯化，優化汽車製造業全流程，共
建智能互聯汽車生態圈。

上海廣州料率先落地
廣東省儀器儀錶學會袁鴻表示，當
前，中國汽車工業強勢崛起，現已發
展成為全球最大的汽車生產國，廣東
亦已穩居全國汽車產業第一大省地
位，汽車智能化、網聯化、新能源化
正面臨重大機遇。如何充分把握智
能、網聯、新能源汽車技術創新趨
勢，着力構建智能、網聯、新能源汽
車產業新格局，驅動智能、網聯、新
能源汽車產業實現跨越式發展顯得至
關重要。
在備受關注的無人駕駛商業化方

面，國內已至少有7個城市發放道路
測試牌照。
清華大學車輛與運載學院教授、

蘇州汽車研究院副院長鄭四發表
示，在平台搭建和政府資源投入方
面，同為全國重要汽車生產重要基
地的上海和廣州走在全國前列。
「包括出台相關政策、開放道路的
無人駕駛測試等，上海和廣州都有
自己的模式。」

相關法規制定迫切
他預計，最快2年左右，上海和廣
州有望率先實現無人駕駛載客的商業
化。「當然，這種商業化應是在城市
一個或幾個區域試點。同時，車輛會
有隨車司機，實現完全的『無人』自
動駕駛，還為時尚早。」

在此之前，有關無人駕駛法律法規
的制定出台，顯得十分迫切。「全國
性細則應該沒有這麼快出台，也不現
實，相信會以地方性法規的形式，圍
繞無人駕駛的道路規則、安全保障、
事故責任主體出台辦法。」
廣東省汽車行業協會副秘書長羅

忠寧告訴記者，無人駕駛上路，如
何應對各種道路及突發狀況場景，
是當前需要解決的一個重要技術問
題。目前，各大車企聯合互聯網平
台，正在加緊開展相關測試數據收
集及場景應對模式演練。「比如騰
訊、廣汽等聯合推出的網約車平台
『如祺出行』，在開展網約服務的
過程中，會收集各種車輛行駛場景
的數據信息，為今後推出無人駕駛
車輛服務做準備。」

香港文匯報訊（記者 周曉菁）受市場競爭和手機業務放緩，
數碼通（0315）昨公佈截至6月底全年業績顯示，服務收入減
少8.4%至46.33億元，手機及配件銷售大減23.2%至37.81億
元。行政總裁葉安娜於網上會議中表示，企業應用方案業務、
數碼品牌和香港漫遊業務的增長，抵消了部分壓力，歸屬股東
溢利2.7%至6.32億元，派末期息21仙，全年共派39仙。
首席財務總監陳啟龍坦言，因部分旗艦智能手機銷售下

降、消費者更新手機周期變長等，令全年手機銷售業務下
降。他不認為全球經濟放緩已經降低用戶的消費慾望，相信
手機屬必需品，始終都需更新迭代。iPhone即將推出新機，
對於是否能帶動銷售增長，他並未給出正面訊號，惟回應稱
會根據新機型的受歡迎程度來判斷。
香港會計準則第18號，期內數碼通ARPU下跌4%至247元，

葉安娜強調，手機月費套餐已經十分優惠，會根據市場情況調
整套餐的價格，也有機會繼續推出新套餐。期內，客戶人數增
長7%至255萬人，月費計劃的客戶流失率為 0.8%。

全力參與競投5G頻譜
不過受來港旅客減少，陳啟龍稱近兩月的漫遊收入壓力浮

現，惟期內漫遊收入佔集團服務收入約16%，較去年佔比增
加2個百分點，抵消了衰減中的話音漫遊。
本港5G頻譜將於年內競投，葉安娜表示會全力參與其

中，料2020年下半年5G各基本項才會準備就緒，現在透露
5G收費言之過早，數碼通會參考其他國家的定價以作參
考。陳啟龍補充，公司會按計劃逐步進行5G會投入，預計
近兩年的投資佔比會多一些。

全年多賺2.7%
數碼通：手機業務放緩

聯通港數據中心三千機櫃年底運作

■聯通昨日開
放將軍澳環球
中心予媒體參
觀。

香港文匯報
記者 攝

內地無人駕駛 有望2年後商業化

■上海和廣州在相關配套和平台搭建投入較大。圖為廣州第001號自動
駕駛路測牌照車。 香港文匯報記者敖敏輝 攝

■孟樹森 香港文匯報記者 攝


